

Toda la correspondencia de carácter literario é nombre del director. No se devuelven los originales.

## DIARIO DE TORTOSA

Año III

Jueves 13 de Febrero de 1902

Núm. 347

Nuestro apreciable colega tarraconense *La Cruz* publica el siguiente artículo que publicamos por creer de sumo interés su contenido para gran número de nuestros lectores y suscriptores.

Estamos en un todo conformes con las afinadas observaciones que expone el compañero provincial, y con gusto las hacemos nuestras, pensando con ello prestar un excelente servicio á la dignísima clase sacerdotal tan mal parada y ofendida en su seriedad y prestigio por el ridículo proyecto del *Centro Editorial Hispano Americano*.

?!  
Los domingos los ejemplares de *El Ebro* se reparten en los puntos de venta de la Cruz.

Un sacerdote amigo, nuestro, ha recibido del Centro Editorial Hispano-Americano, de Madrid, un impreso que, por lo visto, ha sido repartido con profusión á todo el clero de España.

Es un documento por demás curioso, y cuya inserción en estas columnas no dudamos ha de chocar en gran manera á los lectores de LA CRUZ:

Dice así,

“Sr. Respetable señor mío: me honro con dirigirme á usted, en la seguridad de que lo hago á una de las personalidades más distinguidas de nuestro clero, para rogarle me remita lo antes posible su fotografía, y cuantos datos y méritos estime oportunos de su vida eclesiástica, con el fin de insertarlos en la obra *Estado de la Iglesia católica de España al comienzo del siglo XX*, que se publicará por este Centro Editorial en 31 de Mayo próximo, según podrá usted ver en la circular que le incluyó, donde hallará además el correspondiente boletín de suscripción; es sperando que, una vez lleno, me sea devuelto, y siempre antes del 30 de Diciembre, en cuya fecha ha de entrar el libro en máquina.

Asimismo le encarezco se fije en el anuncio de la revista mensual *Roma en Madrid*, para la que solicito de usted su ilustrada colaboración y su valioso concurso.

En espera de sus ordenes, se ofece muy suyo afectísimo servidor q. b. s. m., *Jose G. Ceballos*.

La circular de referencia está redactada por el estilo de la misiva que antecede, según es de ver por los siguientes párrafos que extractamos:

“El Centro Editorial Hispano-Americano cree llenar un vacío dando á la publicidad una obra de importancia suma, con el título de *Estado de la Iglesia católica de España al comienzo del siglo XX*, cuyo libro álbum habrá de comprender todo lo más notable del Episcopado y clero español, con más la historiografía de las principales catedrales y monumentos artísticos de nuestra Iglesia en la península.

Obra de tal naturaleza, encaminada á descubrir los muchos tesoros aún escondidos que afectan á nuestro clero, dando á conocer sus relevantes dotes para que salgan del injusto olvido en que hoy se hallan, necesita, como es consiguiente, de un plan metódico por parte de este Centro Editorial, y de un esfuerzo supremo por la de aquellos que son merecedores de figurar en el libro de referencia.

Se incluirán, desde luego, todos los retratos y biografías del Episcopado español; de los sacerdotes que más se hayan distinguido en la prensa, en las ciencias y literatura, en la oratoria sagrada, etc.; lo más culminante del clero dedicado á la enseñanza, base hoy de la verdadera civilización cristiana; los más grandes modelos de virtud por sus obras caritativas ú otros motivos dignos de mención; y, por último, á cuantos por su sabiduría en el desempeño de su alta misión merezcan ser conocidos del público en general.”

Leídas estas soflamas, cabe preguntar si es posible un modo más peregrino y más estrambótico de zarandear al pobre clero. ¿Qué pecados ha cometido éste, para que de tal suerte trate de castigarlo el Centro Editorial Hispano-Americano?

Porque no es esto una simple *tomadura de pelo*, es una *tomadura de pelo* calificada. No creemos que el susodicho Centro se proponga burlarse del clero precisamente. Es indudable que persigue un objeto muy distinto; pero hay que convenir en que el medio empleado no puede ser ni más grotesco, ni más depresivo para aquella respetable clase. Eso de excitar la vanidad tan sin rodeos ni disimulos en unas personas cuyo deber es dar ejemplo de todas las cristianas virtudes; eso de suponer que hay en el clero quienes se crean de buena fé las *personalidades más distinguidas* de la clase y decirse en letras de molde, eso de

pedir fotografías y cuantos datos y méritos estimen oportunos los interesados, con el fin inmediato de publicarlo todo, y descubrir los muchos tesoros aún escondidos que afectan á nuestro clero, dando á conocer sus revelantes dotes, para que salgan del injusto olvido en que hoy se hallan; eso que no tiene más fin real y verdadero que el negocio, explotando la vanidad ajena en beneficio de la codicia propia: eso, decimos, no sabemos qué juicio merecerá de las personas á quienes se dirige. A nosotros nos parece, además de ridículo, injurioso é insultante, y así lo consignamos para descargo de nuestra conciencia.”

GL.

### EL AFAN

#### LEYENDA ORIENTAL

Había una vez un hombre que cortaba piedras de una roca. Su trabajo era largo y penoso y muy pequeño su salario, por lo que suspiraba tristemente. Un día, cansado de su ruda tarea, exclamó:

¡Oh! ¿Por qué no seré yo bastante rico para pasar la vida tumbado sobre un blando lecho, provisto de cortinas, que me libren de mosquitos?

Entonces un ángel descendió del cielo y le dijo:

— ¡Que tu deseo sea satisfecho! Y el hombre fué rico y reposaba sobre un blando lecho, provisto de cortinas de seda roja.

Pero he aquí que el rey de aquel país llega en su magnífica carroza precedida y seguida de lujosos caballeros y rodeado de servidores que sostienen una sombrilla de oro sobre su cabeza.

El rico se sintió entristecido por este espectáculo y dijo suspirando:

— ¡Oh, si yo pudiese ser rey!

Y el ángel, descendiendo del cielo, le dijo:

— ¡Que tu deseo sea satisfecho! El hombre fué rey y se paseaba en una magnífica carroza precedida y seguida de lujosos caballeros y le rodeaban servidores, que sostenían sobre su cabeza la sombrilla de oro.

El sol brillaba de tal modo, que sus rayos quemaban la yerba.

El rey se abrasaba de calor y decía que quisiera ser como el hermoso astro. Y el ángel, descendiendo del cielo, le dijo:

— ¡Que tu deseo satisfecho!  
— Y el rey fué transformado en sol y sus rayos se derramaban sobre la tierra, abrasando las yerbecillas y haciendo brotar el sudor del rostro de los reyes.

Pero una nube se eleva en los aires y tapa su luz.

El sol se irrita de su poder menospreciado y grita que se cambiaría por la nube.

Y el ángel descendiendo del cielo y le dice:

— ¡Que tu deseo sea satisfecho! Y el sol se convierte en nube que da sombra á la tierra y las yerbezuelas reverdecen.

Y la nube se abrió y de sus flancos corrieron torrentes de agua que inundaron los valles, devastaron las mieses y ahogaron las bestias; pero nada podía contra una roca, á pesar de embestirla el oleaje por todos lados.

Entonces gritó la nube: — Esa roca es más poderosa que yo, quisiera ser roca.

Y el ángel desciende del cielo y le dice:

— ¡Que tu deseo sea satisfecho! Y la nube fué cambiada en roca, y ni el ardor del sol ni la violencia de las lluvias podían conmovérla.

Pero llega un obrero y con su martillo comienza á golpearla, haciéndola pedazos, y la roca grita:

— Este obrero es más poderoso que yo. Quisiera ser este obrero!

Y el pobre hombre, transformado tantas veces, vuelve á ser el picapedrero trabaja rudamente por un pequeño salario y vive al día contento con su suerte.

¡Oh, hombres! Comprended que cuando Dios os colocó en un lugar, aunque, dioséis vuelta á todos los de la naturaleza, en ninguna parte encontraréis descanso, sino en tornar al lugar en que estabais, porque allí cumpláis la voluntad de Dios, fuera de la cual no puede haber orden ni descanso en el cielo ni en la tierra.

¡Bienaventurados los que comprenden esta altísima verdad y saben cumplirla sometiendo á los fallos de la Providencia, porque ellos habrán descubierto el secreto de vivir en paz!

### De Filipinas

El corresponsal de *El Imparcial* en Manila envía las siguientes noticias, detenidas por la censura:

Ha marchado á los Estados Unidos el gobernador civil de Filipinas, mister Talft.

Le acompañan bastantes soldados yankees, locos por los excesos en la bebida.

Esta remesa de locos es la cuarta ó quinta que se hace desde que los Estados Unidos se apoderaron de Filipinas.

El vicio de la bebida ha adquirido proporciones terribles.

En los días más señalados se presencian en mitad de las calles escenas repugnantes, imposibles de relatar.

En Vamar, poblado de Dapdar, ha ocurrido una hecatombe.

Un destacamento yankee compuesto de un capitán y 18 soldados fué atacado por los filipinos bolo en mano, matando á cinco é hiriendo gravemente á los restantes.

La guerra en aquella comarca es terrible y presenta un aspecto aterrador, pues los yankees lo destruyen y talan todo.

Se ha ordenado la reconcentración de todos los habitantes de la isla, en tan terribles condiciones, que el hambre mata á muchísimos.

El gobierno yankee ha publicado una estadística que demuestra que desde su dominio murieron ahorcados 1.116 filipinos.

La cuestión monetaria ha producido un desequilibrio espantoso.

Los yankees han dejado introducir libremente varios millones de pesos mejicanos, y ahora se exige que el dollar vaiga el 100 por 100 con relación al mejicano, obligando á que todos los pagos al gobierno se hagan en moneda yankee.

Esto tiene irritados al comerciante y al consumidor.

La situación es, pues, cada día más insostenible.

## NOTICIAS BREVES

Ha sido nombrado gentilhombre de cámara con ejercicio el general de división D. César Villar y Villate.

—En el pueblo de Magar (Toledo) un guarda de campo mató de una puñalada á un joven de 21 años, que con otros individuos de su familia le maltrataban de obra.

—Telegrafían de Panamá que los cónsules han manifestado al general insurrecto Herrera que la proposición de que Panamá, Colón y el ferrocarril const tuyan una zona neutral, es casi imposible de resolver.

—El incendio de Patterson se atribuye á una defectuosidad del hilo eléctrico encargado de llevar la corriente al depósito de tranvías.

—En las inmediaciones de Turégano (Segovia) ha perecido helada una gitana.

—El "Daily New," hace constar

que el gran plan de Kitchener, y para cuya ejecución se concentraron veintitres columnas, ha fracasado.

El "Times," estima que, á pesar de la sombra proyectada por la admirable estrategia de Devet, las operaciones de Kitchener tienen un éxito notable.

—El día 30 de Enero los boers incendiaron en Kronstad un tren de mercancías.

—Dewet estaba perfectamente encerrado entre dos líneas de puestos ingleses y otras dos de fuertes y de blocaus, cerca de Liebembers era casi imposible que pudiera librarse de la red que se le había tendido, así lo aseguraba lord Kitchener. Y éste telegrafía el 8 que Dewet se ha burlado de la encerrona.

—El *Manchester Guardian* dice que el mayor obstáculo para las negociaciones de paz en el Africa del Sur es lord Milner, que ha demostrado siempre grande intransigencia.

—El día 9 se declaró en París un violento incendio en la fábrica de petróleo de Garennn-Colombes. Quedaron destruidas cuatrocientos setenta barricadas de petróleo y resultaron dos personas heridas.

—Con motivo del jubileo pontificio de Su Santidad, los obispos franceses, presididos por el cardenal Richard, irán á Roma, siendo portadores de valiosos regalos para el Papa.

—Hasta ahora ha recogido el clero italiano más de 600.000 firmas contra el proyecto de ley del divorcio.

—Telegrafían de Barcelona á consecuencia de la huelga de los obreros metalúrgicos y por las coacciones que algunos ejercen, ha habido varias refriegas con tiros y garrotazos, resultando tres heridos.

—Ayer un hombre mató á la portera de una casa de la calle de la Reina de Madrid, asestandole 14 puñaladas.

—Según cartas recibidas de Niza, don Jaime de Borbón se halla completamente restablecido de su enfermedad.

—En San Fernando grupos de mujeres y de niños han apedreado á los trabajadores que sustituyeron á los salineros huelguistas, y han roto cristales.

—La prensa elogia por unanimidad al marqués de Salisbury y á M. Landonws por la conclusión de la alianza de Inglaterra con el Japón.

—El martes fué á parar á la playa de Sitges un ballenado muerto que mide setenta palmos del hocico á la cola y que se calcula pesará unos mil quinientos quintales.

—El *Daily Chronicle* publica una comunicación del secretario de Indias, en que se declara que una terrible invasión de ratas ha

contribuido á aumentar el hambre que allí se siente.

—Comunican de una colonia inglesa que el vapor *Egerie*, que había salido para buscar al *Condor*, ha vuelto ya con los restos de este barco.

—Continúa la prensa ocupándose de la actitud observada por las potencias respecto á los Estados Unidos cuando la guerra hispano-americana.

—La *Patrie* publica un telegrama de Nueva York, diciendo que se ha declarado el estado de sitio en Patterson, para evitar el saqueo y el pillaje con motivo del terrible incendio.

—En San Sebastián se han reproducido los motines á causa de la supresión de los bueyes ensogados.

—La cuestión pendiente entre los señores Blasco Ibáñez y Silveira, ha quedado resuelta por medio de un acta.

Mala solución. La recta razón pedía otra.

—El general Borbón ha desistido de reunir á sus compañeros de armas para exponerles su conducta.

—Entusiasta fué el recibimiento que se hizo el día 11 al ministro de Obras públicas en Monzón. El Ayuntamiento le obsequió con un gran banquete.

—Comunican de Durban que han llegado á aquella ciudad los jefes boers hechos prisioneros en los últimos encuentros con los ingleses.

—En Bruselas se han efectuado numerosas manifestaciones de demócratas de socialistas, de libertarios y de anarquistas.

—Los padrinos del Sr. Blasco Ibáñez parece que reconocen la prioridad del señor Cubells para el lance, pero no así los del Sr. Silveira, que mantienen el derecho de éste á efectuar su duelo en primer término.

A los tres daríamos nosotros una prioridad que los haría iguales.

—A principios de la semana próxima comenzará en el Senado la discusión del proyecto de Ley Municipal.

—En Tamarit se ha celebrado en el ayuntamiento un banquete de doscientos cubiertos para obsequiar al Sr. Villanueva, al que han asistido representaciones de los pueblos.

—El señor Sagasta ha estado en Palacio aunque sin llevar á la firma ningún decreto.

Ya se lo darán á él el decreto, si no mienten las crónicas.

## CRONICA

Esta mañana han salido de la

Casa de Sau José de Roquetas los señores que durante los pasados días han celebrado los Santos Ejercicios espirituales.

El número de ejercitantes ha sido muy respetable. La dirección ha corrido á cargo del Rdo. Padre Gassó.

—Desde mañana, viernes, hasta el jueves próximo se celebrará una misa diaria á los 8 en la iglesia del Rosario por el eterno descanso del alma de D.<sup>a</sup> Teresa Lledó Queralt.

Se recomienda la asistencia.

—Advertimos que mañana á las 6 de la tarde, despues de rezado el santo Rosario pronunciará el Reverendo P. Carceller en la iglesia Catedral el sermón cuaresmal.

—Con objeto de dar misiones en varias poblaciones de la diócesis han sido designados por el Ilustrísimo Sr. Obispo algunos reverendos Sres. Sacerdotes.

Mañana se inaugurará la misión en Ascó, Arnes, Canet, Cervera y Benlloch.

—Mañana á las cinco de la tarde se rezará en el santo Calvario el Via-crucis, cuya devota práctica se repetirá á la misma hora todos los viernes durante la Cuaresma.

Los domingos tendrá lugar despues de los ejercicios de Dominica que principiarán á las tres y media.

—Se mantiene el tiempo inseguro y el cielo encapotado presenta un aspecto triston.

Durante el día ha llovido ligeramente con algunas intermitencias, contribuyendo á aumentar el barro de las calles, las cuales están verdaderamente intransitables.

—Ha fallecido en Osma el arcediano de la iglesia Catedral D. Pedro García Moros, quien, antes de obtener aquella prebenda, había sido nombrado beneficiado de la Metropolitana de Tarragona, no llegando á tomar posesión de su beneficio.

—Hemos tenido el gusto de saludar á los Sres. D. Juan Corbella de Tivisa, D. Juan Bta, Sendra de Vinaroz y otros queridísimos amigos nuestros que han estado en esta ciudad con motivo de los Ejercicios espirituales.

—El señor gobernador hace público haber sido dado de alta y libre para el tráfico el ganado cabrío de D. Benito Tomás Pujol, de Tortosa; y que se ha desarrollado la enfermedad glosopeda en el rebaño de ganado lanar de D. Manuel Querol, de Uldecona, en el cabrío de D. Juan Tomás Fabá, de Tortosa, y en el lanar de la viuda de Julián, también de esta ciudad.

—El señor gobernador hace saber que se ha desarrollado la enfermedad glosopeda en el rebaño de ganado cabrío propiedad de don José Galbe Brull, vecino de Perelló.

—El juez de instrucción de Gandesa cita, llama y emplaza á Eduar-

do Fernandez Iglesias, natural y vecino de Madrid.

—En la cercana partida rural de la Aldea, ha aparecido algún caso de viruela, cuya enfermedad se ha presentado con carácter benigno. La autoridad local dictó oportunas medidas, para evitar el contagio.

—Estos días se han pagado en San Carlos de la Rápita los langostinos, á 25 duros la arroba.

—Anteayer llegó á la capital de esta provincia, el nuevo presidente de la Audiencia de lo criminal, don Justo del Val.

## Variado

—De Barcelona:

“Desde principios del mes próximo, el *Correo Catalán* aparecerá completamente reformado y defenderá abiertamente la ideas del partido jaimista.

Se encargará de la dirección probablemente, un catedrático de esta Universidad literaria y se ofrecerá la plaza de redactor jefe al notable escritor Antonio de Valbuena.

Para atender á los gastos de las reformas en el colega, carlista hasta hoy, se ha constituido una poderosa empresa, á la que han aportado considerables sumas algunos de los prohombres del partido jaimista.

Así lo dice *El Liberal*.

Telegrafían de Sevilla con fecha de ayer que la costumbre de arrojar las máscaras huecos rellenos de papel ó de serrín, ha ocasionado en aquella capital un gran disgusto.

Un teniente de la reserva que estaba presenciando el desfile de las máscaras ayer tarde, recibió tan tremendo golpe en un ojo que se lo vaciaron.

Seguen con gran entusiasmo los preparativos de la peregrinación á Tierra Santa, organizada por el Patronato de Obreros de Bilbao, y que se verificará el próximo mes de Abril.

Los peregrinos comprometidos llegan á 300 y sólo quedan billetes de primera y de segunda; pero ni uno sólo de tercera.

De algunas partes de España se dirigen á la Junta organizadora de la peregrinación pidiendo que aunque sea preciso cambiar la embarcación designada por otra mayor, se busque el medio de ampliar los pasajes de tercera, pues hay muchos que ansían realizar esta piadosa romería y no pueden hacerlo en clase superior á la indicada.

Solamente de Alcoy dicen que allí hay siete sacerdotes que irán en la peregrinación si hubiese disponibles pasajes de tercera.

El éxito de la primera peregrinación española á Tierra Santa está asegurado, y de esperar es que en lo sucesivo se organicen otras nuevas, pues, gracias á Dios, aún hay fe en España para realizar todos los años estos piadosos viajes.

—De un terrible accidente de caza dá cuenta *Le Matin*.

El conde de Paz había organizado el sábado último una montería en sus posesiones de Pásen-Artois, cerca de Arrás. Entre los cazadores se hallaba la condesa Le Mesce de Pas, quien al comenzar la cacería ocupó el puesto que le había tocado en suerte y que se hallaba inmediato á unos espesos matorrales por donde debían cruzar los jabalíes.

El conde de Paz estaba apostado á pocos metros de distancia en sitio en que se ocultaba la condesa.

De improviso un enorme jabalí se puso á tiro del conde. Este hizo fuego é hirió mortalmente al animal, cuyo cuerpo atravesó la bala yendo luego á dar en el pecho de la condesa, que expiró á los pocos minutos.

La imprevista desgracia ha impresionado profundamente á la población de Atrás, donde contaba la víctima del terrible accidente grandes simpatías.

## Telegramas

### Debate

El Sr. Nocedal iniciará mañana en el Congreso un amplio debate sobre el duelo, atacando energicamente esta costumbre bárbara.

Aludirá á los jefes de las minorías.

Le contestará el Sr. Teverga en nombre del Gobierno.

El Sr. Nocedal irá provisto de cuántas disposiciones rigen hoy sobre esa materia.

### Contra el duelo

París, 12.—Los periódicos alemanes publican detalles acerca del curioso debate que se suscitó en el Parlamento alemán sobre la cuestión de los desafíos.

Un diputado se lamentó de que los Gobiernos confederados no tengan el propósito de reprimir energicamente los lances de honor.

Añadió que someter á los duelistas á las mismas penas generales que se aplican á los delitos por heridas, muerte ó asesinato, no es una medida eficaz.

Dijo que debe imponerse, por lo menos, una pena de tres meses de cárcel á cualquier persona que intervenga en un desafío.

Otro diputado pronunció un vio-

lento discurso contra el duelo, diciendo que es contrario á la razón y al sentido común, y que el legislador debe considerarlo como cualquier otro crimen.



## Religiosas

### APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

#### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio de corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos, se den generosamente á obras de penitencia.

Día 14 San Valentin Pbro. m, y el Bto Juan Bta. de la Concepción Abstinencia de carne

#### Cultos

Catedral. 9 menos cuarto misa conventual. Despues de Sexta y Nona misa de *Feria*.

Tarde en el altar de San José continúa la novena en su propio altar á este excelso Patriarca, despues del rosario de nuestra Señora de la Cinta.

Catedral. A las 6 de la tarde rezó del Santo Rosario, y despues sermón por el orador cuaresmal,

#### Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 5 y 1/2 tarde.

En el Rosario. á las cuatro y media.

## ANUNCIOS

D.ª MAGDALENA GOTOS  
PROFESORA DE PIANO

Ha trasladado su domicilio á la Plaza de la Constitución, entrada por la travesía de la calle del Angel, n.º 3, principal.

Se alquilan los bajos con habitaciones y los pisos 2.º y 3.º en la casa número 13 en la calle de la

Cruera frente la Catedral. Se necesita portero,

## Obra Nueva

# BIOLOGIA

de los Derechos en la normalidad y su representación.

### ENSAYO JURIDICO

por

D. Antonio de Monasterio  
ABOGADO Y NOTARIO

Acaba de ponerse á la ventá tan importante obra en la librería de ARTURO VOLTES, al precio de 2 pesetas

## IMPORTANTE REGALO

á nuestros lectores

Carrera breve y sin gastos no más rutina

Por 5 pesetas en Tortosa, ó 5.75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, inventarios, Balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada

## Contabilidad mercantil simplificada

al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil D. MANUEL F. FONT, para hacer la carrera del comercio y la de Tenedor de Libros en teoría y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Arturo Voltes, hasta el día 28 de Enero. comercio de libros, Tortosa.

## Almanaque BAILLY-BAILLERE PARA 1902

ó sea pequeña enciclopedia popular de la vida práctica.

De venta: Librería de Arturo Voltes, al precio de 6 reales.

## Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

# BEINARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente á la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta á donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y á su derecha, está el Angel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, á la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representa á España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida á los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente é impresa á diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

**ARTURO VOLTES RIBÓT**

calle del Angel número 7 - TORTOSA al precio de **Tres pesetas** cada ejemplar. Para los pedidos de fuera correo á más.

## ALMANAQUE

DE LA FAMILIA CRISTIANA  
y del Corazón de Jesús

Librería Voltes. - TORTOSA

## NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el **agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: **DOS PESETAS FRASCO**.

De venta en la **Farmacia de Menner. - Tortosa.**

## QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una **Carta-Prólogo** del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio: **2 pesetas** en rústica y **3 idem** en tela.

**LIBRERIA VOLTES. - TORTOSA**

Gastos de correo á más.

INIMITABLE

AGUA DE AZAHAR

marca **'LA GIRALDA'**,

para curar

todos los padecimientos nerviosos

y del corazón.

1.50. - 2. - 2.50 y 5 Ptas. botella.

De venta en Tortosa **D. Enrique Carpa**

## PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distiguído con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

## MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Men, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109, y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

## GUERRA A LA FILOXERA

# CEPAS AMERICANAS

Grandes planteles de barbados á propósito para la replantación, á **PRECIOS CONVENCIONALES**

Dirigirse al Excmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marcelo Mayo.